
令和４年度第２回東近江市地域公共交通会議要旨 

 

令和５年１月 31 日（火）午前 10 時から午後 12時 10 分 

東近江市役所 314、315 会議室 

 

○出席者：南川会長、西村副会長、逄委員、野口委員、福島委員、伊香委員、立岡氏（洲鎌

委員代理）、山口委員、大塚委員、夏原委員、嶌村委員、野村委員、松尾委員、

宮崎氏（飯田委員代理）、北村氏（飯田委員代理）、辰野氏（磯谷委員代理）、杉

山委員、山本委員、今若委員、井口委員、櫻木委員、中西委員 

〇議案説明員：山添氏（日野町公共交通政策室）、中村氏（日野町公共交通政策室） 

○事務局：田井中部長、藤田次長、山本管理監、須田課長補佐、加藤主任、福岡主事 

〇欠席者：小辰委員、粂委員 

   

１ 開会 【進行：山本管理監】 

   

２ 挨拶 南川会長 

 

【以降南川会長が議長となり議事を進行】 

 

３ 議事 

報告事項 

（１） 東近江市地域公共交通計画の取組状況と来年度の取組みについて 

   事務局から資料１に基づき説明 

   【意見・質問】 

委員   バスロケーションシステムはどのように周知を行うのか。 

   事務局  利用者世代別のチラシを作成し配布した。学生用のチラシはちょこっと

バス路線沿いにある中学校に配布をしたところである。また、近江鉄道八

日市駅の待合所等にポスターを掲示する予定である。 

 

 （２）近江鉄道安全輸送及び利用促進の取組みと来年度の取組みについて 

   近江鉄道㈱から別冊資料に基づき説明 

   【意見・質問】 

   委員   降雪時においてもバスを運行いただけていることはありがたいが、雪で

大幅な遅延が発生し、バスの到着時間が分からなかった。大幅な遅延が見

込まれる時は計画運休するのも一つではないか。 

   近江鉄道 運行の取りやめを考えることも一つであるが、利用される方がいらっし

ゃる状況でもあるため、今後の検討課題とする。 



   委員   危険なバス停について、ちょこっとバスの危険なバス停は把握している

のか。 

   事務局  ちょこっとバスの危険なバス停について、ちょこっとバスのバス停で危

険なバス停に指定された箇所は対応済みである。未対応箇所は路線バス

とちょこっとバスがバス停を共有している箇所であり、近江鉄道と共に

対応方法を検討する。 

   委員   ちょこっとバス湖東線において、狭隘な道路を通行している箇所がある。

通学路にも指定されている場所であるため、安全対策として違うルート

に変更してもよいのではないか。 

   事務局  今後の参考とする。 

   委員   危険バス停とは安全対策が必要なバス停と認識しており、バス停が危険

というわけではない。バスが停車した前後を歩行者が横断することや停

車しているバスを追い越す車が最徐行をしないことにより事故が発生し

ている。バス停移設にあたり、地面に埋め込んでいるバス停も多く移設が

困難な例も多くある。歩行者や自動車に注意を促すチラシを作成してい

るので活用いただきたい。 

 

（３）近江鉄道沿線地域公共交通再生協議会（法定協議会）での議論経過について 

 事務局から資料２に基づいて説明。 

   【意見・質問】 

 特に意見・質問なし。 

 

（４）滋賀交通ビジョン見直しの取組み状況にについて 

 滋賀県交通戦略課から資料３に基づいて説明 

   【意見・質問】 

特に意見・質問なし。 

 

 協議事項 

（１）ちょこっとバスのルート変更及び停留所の移動について 

   事務局から資料４に基づいて説明 

   【意見・質問】 

委員   沖野玉緒線のルート変更について、新ルートとなるため運輸支局から道

路管理者に対し道路照会を行う。道路管理者及び警察と調整を行ってい

ただきたい。 

事務局  承知した。 

【採決の結果、全会一致により承認】 

 



（２）日野町ＡＩオンデマンド交通実証実験の運行及び東近江市医療機関への乗り入れ

について 

  日野町公共交通政策室から資料５に基づいて説明 

 【意見・質問】 

 特に意見・質問なし。 

【採決の結果、全会一致により承認】 

 

４ その他 

・ 東近江市地域公共交通会議の令和６年度以降の体制について 

事務局から説明 

【意見・質問】 

特に意見・質問なし。 

 

５ 閉会 挨拶 西村副会長 


